



نموذج بيانات الأبحاث

(يعبأ هذا الجزء في حالة مقال في مجلة دورية)

(ع): فاعلية بناء موقع تعليمي على شبكة المعلومات الدولية (الإنترنت) لتعلم الأساليب التقنية لتشغيل الجلود الطبيعية.	ع	عنوان الوثيقة Document Title
The Effectiveness of Establishing an Educational Site on the World Wide Web (Internet) To Learn the Technical Methods of Operating the Natural Leather	E	
(ع): فاعلية بناء موقع تعليمي على شبكة المعلومات الدولية (الإنترنت) لتعلم الأساليب التقنية لتشغيل الجلود الطبيعية.	ع	الموضوع Subject
The Effectiveness of Establishing an Educational Site on the World Wide Web (Internet) To Learn the Technical Methods of Operating the Natural Leather	E	
عربي <input checked="" type="checkbox"/> إنجليزي <input type="checkbox"/>		لغة الوثيقة:

(ع): يهدف البحث إلى إلقاء الضوء على مساهمة شبكة الإنترنت كأحد تقنيات عصر تكنولوجيا المعلومات في بناء جسر المعلومات والتفاعل بين الطالب والأستاذ وبناء المواد التعليمية، و بناء موقع تعليمي على شبكة المعلومات الدولية "الإنترنت" لتعلم الأساليب التقنية لتشغيل الجلود الطبيعية، قياس فاعلية الموقع التعليمي على شبكة المعلومات الدولية "الإنترنت" في تعليم الطالبات المفاهيم والمهارات الخاصة بتقنيات تشغيل الجلود الطبيعية، وكذلك تحويل الطالبات من التعلم بطريقة الاستقبال السلبي إلى التعلم عن طريق التوجيه الذاتي . وقد تكونت عينة البحث من (14) طالبة من طالبات قسم الملابس والنسيج بكلية الاقتصاد المنزلي - جامعة الملك عبد العزيز واللاتي يقومون بدراسة مقرر "تطبيقات فنية في الملابس". وتوصل البحث إلى وجود فروق دالة إحصائية بين متوسطي درجات الطالبات قبل وبعد التعلم للمعارف والمهارات المتضمنة للموقع التعليمي لصالح التطبيق البعدي، مما يدل على فاعلية الموقع التعليمي في تعلم الأساليب التقنية لتشغيل الجلود الطبيعية. وقد أوصت الدراسة بالإهتمام بتحويل مقررات الملابس والنسيج إلى مقررات إلكترونية تدرس عبر شبكة الإنترنت، وتوفير بيئات تعليمية غير نمطية تتسم بالحدثة والتفاعلية واللاتزامنية.	ع	المستخلص Abstract
---	---	----------------------



The research aims at shedding the light on the internet participation, as a part of information technology era, in building up the information bridge , interaction between the student and her professor ,providing the educational materials and establishing an educational site on the world wide web (internet) to learn the technical methods to operate the natural leather . It also aims at measuring the effectiveness of the educational site, on the world wide web (internet),in teaching students concepts and skills concerned with operating the natural leather technology and switching students from learning through reception to self direction learning. The research specimen comprised 14 female students, at the Clothes and Textile Department, Faculty of Home Economics, King Abdelaziz University, who study the curriculum of "Clothes Artistic Applications". The research concluded that there are differences of statistical indication between students' average of pre and post learning of information and skills included in the educational site in favor of the post application. This indicates the effectiveness of the educational site in learning the technical methods in operating the natural leather. The study recommended directing attention to switching the curricula of clothes and textile to electronic curricula taught through the internet and providing atypical educational environments characterized with modernity, interaction and non synchronization.

E

(ع): مجلة التربية النوعية - جامعة المنصورة- العدد 26- يوليو 2012م

ع

Journal of Qualitative Education - Mansoura University - Issue 26 - July 0 2012

E

الناشر

Publisher

 مجلة العلوم الهندسية
 مجلة علوم الأرصاد والبيئة وزراعة المناطق الجافة
 مجلة علوم الأرض
 مجلة علوم البحار
 مجلة علوم تصاميم البيئة

 مجلة الآداب والعلوم الإنسانية
 مجلة الاقتصاد الإسلامي
 مجلة الاقتصاد والإدارة
 مجلة العلوم
 مجلة العلوم التربوية
 مجلة العلوم الطبية

اسم الدورية

Journal Name

مجلة التربية النوعية - جامعة المنصورة-

ع

Journal of Qualitative Education - Mansoura University

E

 أخرى

000-0001

الردم

26

المجلد Volume

العدد 26- يوليو- 2012م

العدد Issue
Number

هجري: 1433هـ

هجري:

سنة النشر

2012م

ميلادي:

Publisher Year

14

إلى:

3

من:

الصفحات Pages

publisher-id sici pmcid pmid doi

نوع المعرف:

معرف المقال

القيمة:

Article

Identifier



موقع تعليمي- الإنترنت- الأساليب التقنية لتشغيل الجلود الطبيعية	: (ع)	الكلمات المفتاحية
Educational Site- Internet- Technical Methods of Operating the Natural	: (E)	Keywords
Leather	: (E)	
<input checked="" type="checkbox"/> مقالة علمية <input type="checkbox"/> مقالة مراجعة <input type="checkbox"/> مستخلص رسالة ماجستير <input type="checkbox"/> مراجعة كتاب <input type="checkbox"/> تعليق <input type="checkbox"/> رد على تعليق <input type="checkbox"/> حوار وتعليقات <input type="checkbox"/> مقالة للنقاش <input type="checkbox"/> عجلة <input type="checkbox"/> تقرير فني <input type="checkbox"/> تقرير حالة <input type="checkbox"/> الاتصال الخاص		نوع المقالة Article Type
عبيير ابراهيم عبد الحميد	: (ع)	اسم الباحث ثلاثيا
Abeer Ibrahim Abd Alhamed	: (E)	
<input type="checkbox"/> باحث <input checked="" type="checkbox"/> باحث رئيسي <input type="checkbox"/> باحث مشارك		نوع الباحث
<input type="checkbox"/> ماجستير <input checked="" type="checkbox"/> دكتوراة		المرتبة العلمية
A_e_a_24@yahoo.com Aeebrahim@kau.edu.sa		البريد الإلكتروني
جامعة الملك عبد العزيز	: (ع)	عنوانه
KAU	: (E)	
في حالة وجود أكثر من باحث الرجاء تعبئة الجزء التالي ...		
	: (ع)	اسم الباحث ثلاثيا
	: (E)	
<input type="checkbox"/> باحث <input type="checkbox"/> باحث رئيسي <input type="checkbox"/> باحث مشارك		نوع الباحث
<input type="checkbox"/> ماجستير <input type="checkbox"/> دكتوراة		المرتبة العلمية
		البريد الإلكتروني
	: (ع)	عنوانه
	: (E)	